



Nomos



### Rechtsfragen bei der Transplantation vaskularisierter komplexer Gewebe

Von RAin Dr. Sarah Baudis

2021, 421 S., brosch., 109,- €

ISBN 978-3-8487-7953-6

(Nomos Universitätschriften – Recht, Bd. 982)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7953-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7953-6)

Seit geraumer Zeit gehören die Transplantationen von Organen und einfachen Geweben zum Standardverfahren in der Medizin. Die Transplantation von Gesichtern, Armen, Penissen und Uteri stellt demgegenüber Neulandmedizin dar. Daher verwundert es nicht, dass sich der Gesetzgeber bislang noch nicht mit diesen sogenannten vaskularisierten komplexen Geweben explizit beschäftigt hat. Unklar ist

bereits, ob diese Gewebe als einfache Gewebe oder Organe einzuordnen sind oder ob sie eine dritte rechtliche Kategorie bilden. Ziel dieser Dissertation ist es, offene Rechtsfragen im Zusammenhang mit dem Transplantationsprozess zu beantworten und einen entsprechenden Rechtsrahmen de lege lata sowie de lege ferenda aufzuzeigen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos



### Rechtsfragen bei der Transplantation vaskularisierter komplexer Gewebe

By RAin Dr. Sarah Baudis

2021, 421 pp., pb., € 109.00

ISBN 978-3-8487-7953-6

(Nomos Universitätschriften – Recht, Bd. 982)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7953-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7953-6)

For some time now, the transplantations of organs and simple tissues have been a standard procedure in medicine. In contrast, the transplantations of faces, arms, penises and uteri represent new territory in medicine. It is therefore not surprising that the German legislation has not yet explicitly dealt with these so-called composite tissue allografts. It is

unclear whether these tissues are to be classified as simple tissues, as organs or as a third group. The aim of this dissertation is to answer all open legal questions related to the transplantation process and to outline a corresponding legal framework de lege lata as well as de lege ferenda.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary